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2023年（令和 5年）11月度 理事会 議事録  

 

【日時】 2023年 11月 19日（日） 9：00開始 – 10:40#終了 

【場所】 Zoom 

【出席者】  （理事） （Zoom）西久保、稲葉、浅田、佐藤、竹政、村田、柳、古谷 

        （監事） （Zoom）泉山、土屋 

        （欠席；カッコ内は議決権委任者）  

 

 

【審議開始準備】 

・ 議事進行者、書記、議事確認者を議長より指名  書記：古谷、承認者：稲葉、浅田、西久保  

 

【審議事項】  

１．会員数推移 （会員） ・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・ Shiryo -S01 

 

9月度理事会後   PE190名 PES1名 PEN51名 FE43名 AF17名 ST6名 合計 308名 

11月度理事会後  PE190名 PES1名 PEN50名 FE43名 AF17名 ST6名 合計 307名 

PE１名退会。PEN１名が PEへ資格変更。 

７月入会申し込みの３名が未入金。入会意志を再確認し、無い場合はリストから削除する。 

 

２．PE紹介依頼 （会員） 

明和製作所より ASME スタンプを発行できる PE の紹介依頼あり。JSPE 会員へ呼びかけ、申し出た会

員がいれば紹介することとする。明和製作所へその旨で回答する。会員部会が対応。 

 

【報告事項】 

1. JSPE Dayの運営補助依頼の結果（教育） 

ST 会員へ有償で運営補助を依頼する連絡を行ったが、応答はなかった。 

 

2. 2023年度上期の予実比較・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・ Shiryo -H02 

 上期の予実比較を提示する。 

ボランティア役務については、未提出者が多い。未提出者は提出すること。 

半年が経過した良い機会なので、内部用の予実を元に、活動の進捗状況を確認してはどうか？ 

会計と教育に関しては計画通り。事務外部委託（年度計画になし）についてはトライアル進行中。広報は

ウェブサイト更新が主な活動でほぼ予定通り。企画では、本を製作予定だったが、全く着手していない。旅

費交通費は招待する予定が来ていただけていない状況。会員部会については、登録説明会は予定通り

実施。渉外については全くできていない。 

 

3. セミナー実施報告 

 前回の理事会以降、以下のセミナーを実施した。期初設定のスケジュールを漏れなく実施している。 

・9月 20日  第 4回エンジニアズサロン 

・9月 30日  第 356回鬼金 CPDセミナー 

・10月 14日 第 357回技術 CPDセミナー 

・11月 5日  第 2回英語セミナー 

・11月 18日 第 359回 CPDセミナー JSPE Day 1（関西） 

対面セミナーは参加者が非常に少ないので、今後は削減する方向で検討したい。一方、長年対面セミナ

ーの参加を待ち望んでいた会員もいるので（JSPE dayにて）、大きいイベントのみに限定するなど、バラン

スを検討する必要がある。 
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4. セミナー事務局業務代行 

12月 13日エンジニアズサロンにて試験的に実施。(株)クリーブネクストを起用。２万円/回。 

業態の異なる３社より見積をとり、少額かつ定額の申し入れがあったところを選択。他はイベント屋（当日の

会場セットアップや司会も請け負う）や秘書業務（指示されことのみ実施で時間単価契約＆実費精算）。発

注に際しては、業務内容を細かく定義。また会員情報と協会 Websiteの ID・パスワードなどの保護のために

守秘義務誓約書を提出してもらう予定。  

 

5. 年会費の納付状況（11/12時点）(会員：浅田) 

 

 在籍数 4/1 4～6月 7～9月 10, 11月 計 納入率 

正会員 187 144 10 5 159 85% 

準会員 111 61 8 4 73 66% 

計 298 205 18 9 232 78% 

準会員は PEN, FE, AFを含み、STは含まない。また今年度の新規入会員は含まない。 

・未納入の会員に催促メールを送ること。 

 

6. PE・FE受験登録相談会（会員：浅田） 

 10 月 28 日（土）に Zoom で開催した。参加者は、PEN1 名、FE1 名、非会員 7 名の他、PE 会員 1 名及び

理事 PE2名（サポート前理事 1名）であった。 

 まず会員部会からPE 制度の概要説明、続いて 2023 年度に州登録を達成された１名の PE 会員から州

登録の体験談を講演いただいた。続けて、州登録の一助となるように、会員部会からも州登録を達成された

方々の体験談を要約した発表を行った。その後、PE/FE 受験勉強のポイントやリファレンスの探し方、州登

録に向けての各個人別の疑問やご相談にお答えした。 

実施報告書を作成中。それに参加人数や全質問内容を掲載予定。これである程度はトレンドなどを把握

することは出来ると思料。主な相談事は、登録すべき州、勉強の仕方などであった。 

今回の参加者の内、非会員は７名で大半が JPEC経由での参加。ちなみに JPECへは事前に共同主催

を申し入れたが返答がなかった。 

この相談会は PE予備軍へアクセスできる貴重な機会なので、有効に活かすべき。JSPE潜在的 PE予

備軍のニーズを捉えるために、参加者の質問に単純に答えるだけではなく、参加者への逆質問なども行う

べき。彼らへの勧誘（キャッチワード）なども行うべき。 

JPECに出来ないことを JSPE で引き受けるという発想が有効では（例：最近の出題傾向［JPECは試験

の内容は言えない］、PE取得後の資格の活かし方）。なお最新の試験傾向は最近の PE 取得者でないと説

明できないことに留意。 

今回得た情報を基に、次回（３月）に向けてフラッシュアップを図る。 

 

7. 来年度総会の日程（事務局：西久保） 

 NSPE 会長である Bill Atkinson 氏より来年 6/8 予定の JSPE総会への招待に対し快諾の連絡を受けた。

家族同伴（２名以上）で訪日の予定。コロナ禍で再開した会長間の交流を活かすべく、JSPE-NSPE 間で議

論ができるよう準備を進める。 

日程は 6月 8日（土）で決定。Atkinson氏との事前の議論の場を設けるようにしたい。なおご婦人同伴な

ので、エンターテイメントを企画した方が良い。例えば、日中の観光と夜の Welcome Dinner など。 

Guam 代表の来日・参加の件は、流れたという認識。 

 

 

8. HP改定進捗状況の共有（広報：西久保） 

 HP改定がほぼ完了し、年末をめどに現 HPからのリニューアルを計画している。理事内での動作確認を

12月中旬目途でお願いしたい。同時に、イベント等の一部フォームは再度作る必要があるため、確認と同

時に作成をお願いしたい。 
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（関連資料、テストサイト、管理画面の URLなどは理事に別途通知済み） 

 

フォームのテンプレートを一から作る必要あり。参加費支払いのボタンの設定など。 

Website改定の目的・目玉は以下で、理事の事務負担の軽減が目的。 

 入会申請、入会金の入金確認、入会承認、退会までのフローが One Stop で可能。 

 会費のサブスク化 

 セミナーの CPD証が自動発行。鬼金の時間配分も自動。 

 会員間で交流できるフォーラム機能も今後追加予定 

大事なのは UX。いずれ会員からのフィードバックも必要。 

 

４． その他 

JSPEアドレス宛のフィッシングメールが多い。特に会計部会宛が多いようだ。対策が必要。アドレス変更も

含めて、対策を外部委託する方向で検討する。 

ウェブサイトやオンラインイベントの支えるインフラの信頼性について、実際に機能しなかった場合の対応

（リスク低減策）も含めて、検討が必要との意見があり。これに対し、情報発信に関しては、Facebook など

の SNS の代用で可能、またオンラインセミナーが提供できなかった場合については、現状の Paypal で返

金処理が可能など、現事情でも一定の対応は出来るという見解あり。ただ、そもそも信頼される協会を目

指すに際して、そのようなリスクに対する備えがあることを対外的に示すこと自体が重要との意見あり。加

えて、万一の訴訟リスクに備えるためにも、セミナーに関しては Disclaimer などで協会として責任範囲を

明示し（例：会費の返金まで）、それを踏まえた上で参加申し込みして頂くなどの対策が必要という意見も示

された。 

 

 

【次回理事会予定】  2024年 1月７日（日） 9：00〜 

議題（予定） （１）JSPEウェブサイト改定、（２）セミナー事務局代行委託 

 

                           【議事承認印】 

承認 西久保 東功 

 

承認 稲葉 光亮 

 

承認 浅田 剛 

 

書記 古谷 茂也 

 

 

 

 


